

FRANÇOIS DE LACHEISSEURIE

Diplômé des Sciences Politiques

Membre de la Société Française des Analystes Financiers

de 1968 à 1988

Membre de la Conférence de Saint Vincent de Paul
d'Orléans-Saint Marc de 1988 à 2003

RÉSIDENCE SAINT MARC - 36 bis RUE SAINT MARC

45000 ORLÉANS

Tel 02-38-81-12-20

Ma chère Charlotte,

Tu m'as dit avoir reçu communication d'une généalogie de source
américaine concernant la famille de le Berge originaire de Caen au 16^e siècle.

Ma réponse à tes questions est bien maigre. Ce que je sais provient de ce que m'a
dit vers 1959 ma grand'mère Jeanne de Sarcus mariée en 1902 à Paris 7^e à la Basilique
Sainte Clotilde à Henri Guyon dit de la Berge selon le formulaire du Conseil d'Etat à la suite
de son adoption par sa tante Eugénie Buffault veuve de Camille de la Berge décédé le 18 mars
1878 à l'âge de 40 ans.

Marie Buffault la mère de mon grand'père est décédée le 6 octobre 1876 à 28 ans.

Eugénie Buffault a épousé le 21 avril 1868 Camille de la Berge et décida le 25 juillet
1926 à l'âge de 81 ans à Versailles, 28 rue Saint Louis (actuellement 36 rue St Louis).

Le père de Camille de la Berge était docteur en médecine et mourut à l'âge
de 29 ans du choléra contracté auprès des malades. Camille étant né en 1838, le
père de Camille a pu mourir vers 1865.

Le peintre Charles de la Berge a dû naître vers 1800. Il décida en 1842. J'ignore
sa parenté avec Camille de la Berge. Il a peint un tableau "l'arrivée de la diligence"
qui était au Louvre vers 1900. Il a peint sur bois le portrait de sa mère vers 1860.
Il a peint à Morestel en Dauphiné des paysages dont "la dent du chat", montagne qui
sépare le Dauphiné de la Savoie et surplombe le lac du Bourget vers Haute-combe.

Au moment de son adoption Grand'Père Henri Guyon a rencontré à Bor-
deaux un vieil oncle de le Berge très bon et heureux de faire que son nom était
relevé par un neveu. Je n'en sais pas plus.

Enfin dans les Oeuvres Complètes de Molière des Editions de la Pléiade (anncé 1971) une note en bas de page indique que le secrétaire du Prince de Conti, gouverneur du Languedoc, était Monsieur de le Berge au temps où Molière jouait ses premières comédies à Pézenas.

Grand Père Guyon de le Berge avait fait des recherches à Cedenet (Vaucluse) pour trouver des traces de la famille de le Berge. T'ignore si il a trouvé quelque chose.

C'est tout ce que je sais sur la famille de le Berge. A-t-elle des armoiries? A quelle date la famille de le Berge est venue à Paris? Le peintre Charles de le Berge avait-il une compagne ou était-il marié? Autant de questions que je me pose.

Peut-être pourras-tu répondre à mes interrogations. Merci d'avance.

Avec toute mon affection pour Toi, ton mari et Fils et Maxence et Bon
Noël et Bonne Année 2011

ton oncle François du Tremblet de Lechissière

auquel je joint ta tante Bénédicte de Berville

Orléans, le 8 novembre 2010